



Ekin Deligöz mit Jugendbotschafter*innen und DJI-Team (Foto: DJI/Inge Kraus)

10.10.2024 08:42 CEST

Jugendbotschafter*innen sprechen mit Ekin Deligöz über Herausforderungen für benachteiligte junge Menschen

Ein direkter Draht zur Politik

Die Nationale Kinderchancen-Koordinatorin und Parlamentarische Staatssekretärin bei der Bundesfamilienministerin Ekin Deligöz traf am Deutschen Jugendinstitut (DJI) auf eine Gruppe unserer Jugendbotschafter*innen, die als Jugendteam des DJI-Projekts „ServiKiD“ als Expert*innen tätig sind.

Das ServiKiD-Jugendteam besteht aus rund 17 unserer Jugendbotschafter*innen. Seit November 2023 erarbeiten und sammeln die Jugendlichen in Workshops und Gesprächsrunden Vorschläge, Ideen und Anliegen, um diese beratend in den Prozess und die Ausgestaltung des Aktionsplans "Neue Chancen für Kinder in Deutschland" einzubringen. Die Mitglieder des Jugendteams kennen das Aufwachsen mit knappen Ressourcen aus eigener Erfahrung. Durch die Mitarbeit im ServiKiD-Projekt sind sie in der Lage, auf die Belange von Jugendlichen aufmerksam zu machen.

Im Gespräch mit Ekin Deligöz standen die Themen Armut und soziale Ausgrenzung, Bildung und Gesundheit sowie die Beteiligung von Jugendlichen im Mittelpunkt. Wie Chancen benachteiligter junger Menschen verbessert werden können, hatte das Jugendteam bereits mit weiteren Jugendlichen sowie Vertreterinnen und Vertretern aus Politik und Zivilgesellschaft im Rahmen der Veranstaltung „Jugend und Politik im Austausch – Beteiligen, Zukunft gestalten, Chancen eröffnen“ diesen Sommer in Berlin diskutiert und knüpften mit der Kinderchancen-Koordinatorin daran an. In intensivem Austausch und mit fundierten Fragen diskutierten die Jugendlichen mit Ekin Deligöz und bekamen von ihr Einblicke zu politischen Abläufen. Neben der thematischen Diskussion motivierte Ekin Deligöz unsere engagierten Jugendlichen, sich weiter für ihre Anliegen einzusetzen, das Privileg der Demokratie und des Mitspracherechts wahrzunehmen.

"Kinder und Jugendliche kennen ihre alltäglichen Herausforderungen am besten und sind Expertinnen und Experten in eigener Sache. Deshalb ist die Kinder- und Jugendbeteiligung fester Bestandteil des Nationalen Aktionsplans 'Neue Chancen für Kinder in Deutschland', der zum Ziel hat, benachteiligten Kindern und Jugendlichen den Zugang zu Bildung, Betreuung, Gesundheitsversorgung, guten Wohnverhältnissen und gesunder Ernährung zu gewährleisten. Der Beteiligungsprozess ermöglicht es den engagierten jungen Menschen des NAP-Jugendteams, ihre Bedürfnisse, Wünsche und Unterstützungsbedarfe zu äußern", betonte Deligöz nach dem Treffen.

DEIN MÜNCHEN ist eine 2014 gegründete, gemeinnützige und unabhängige Organisation mit der Vision eines völlig neuen Gesellschaftskonzeptes, indem alle jungen Menschen, ungeachtet ihrer sozialen Herkunft, die gleichen fairen Chancen erhalten, an unserer Gesellschaft teilzuhaben. Um aus der Idee Wirklichkeit werden zu lassen, setzt DEIN MÜNCHEN an der Basis an und

verhilft finanziell und sozial benachteiligten Kindern und Jugendlichen sich am Münchner Gesellschaftsleben zu beteiligen. Langfristige Hilfe zur Selbsthilfe bildet dabei das Herzstück des Engagements, die positive Persönlichkeitsentwicklung der Heranwachsenden im Fokus. Über gezielte Programme erhalten die jungen Menschen nicht nur Zugang zu Bildung, Kultur und Sport sondern bekommen vor allem das nachhaltige Selbstwertgefühl und wichtige Kompetenzen vermittelt, die es für eine selbstbestimmte Zukunft braucht, um so einen wertvollen Beitrag zu einer vielfältigeren und produktiveren Gesellschaft leisten zu können. Mehr als 6.000 Kinder und Jugendliche konnte DEIN MÜNCHEN bereits erfolgreich auf ihrem Weg begleiten. Einige von ihnen sind heute als Jugendbotschafter*innen aktiv, um die Hilfe, die sie selber erhalten haben, an andere weiterzugeben. DEIN MÜNCHEN macht #mutaufzukunft.

Kontaktpersonen



Veronika Hofstätter

Pressekontakt

Presse & Öffentlichkeitsarbeit

presse@dein-muenchen.org

+49 89 1893 45914